

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1979)
Heft: 503

Rubrik: Le point de vue de Martial Leiter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le langage employé dans les différentes circulaires qui lui sont adressées absolument incompréhensibles pour qui n'a fait que l'école primaire (et d'ailleurs peu compréhensible même pour ceux qui ont poursuivi jusqu'à l'Université — car ici je me sépare de Thévoz: non pas la langue de l'élite, mais un charabia immonde); un langage qui reflète le plus parfait mépris pour les humbles — lesquels ont bonne chance, en outre, de se faire injurier, s'ils vont solliciter quelques explications.

Assez de ce sujet, qui me soulève de dégoût.

* * *

A propos de racisme, j'ai lu quelques bien jolies choses, ces derniers temps. Par exemple ceci:

"L'Arabe du désert... jouit et s'agit comme une mouche dans son rayon de soleil. Petit, sec, sobre, il vit d'un peu de pain cuit sous la cendre et trempé dans l'huile. Sa tête est aussi creuse que son estomac et, sur le cerveau desséché de cette race, la réflexion, la science ne laissent pas plus de traces que la pluie sur le sol rocaillieux, stérile, de l'Arabie Pétrée..."

"On peut impunément battre l'Arabe, ce clown tout cabriolant; c'est un polichinelle en caoutchouc, s'aplatissant sous le poing, et tout aussitôt remis en forme..."

"L'Arabe est prolifique à un point extraordinaire, — je crois bien que le hareng seul lui est sur ce point supérieur."

D'un certain Jean Revel, en 1888.

Et ceci, de Martin Luther:

"On aurait dû raser leurs synagogues (*des juifs*), détruire leurs maisons, leur ôter leurs livres de prières, le Talmud et jusqu'aux livres de l'Ancien Testament, défendre aux rabbins d'enseigner, les obliger de gagner leur vie au moyen de travaux pénibles."

Pas de doute: Luther était un sinistre imbécile! Mais Bossuet, "L'Aigle de Meaux", ne vaut guère mieux:

"Satan anime les Juifs et je les vois avancer par son instinct."

Encore à propos: Avez-vous lu l'admirable *Auschwitz*, de Pierre Katz? (aux éditions Profils 1979.)

LE POINT DE VUE DE MARTIAL LEITER



Interdiction professionnelle à Berne

J.C.